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1. СМИ о Таймыре 
 

Современный фельдшерско-акушерский пункт появился в поселке Усть-Порт 
В поселке Усть-Порт сельского поселения Караул в присутствии главы Таймыра Евгения 

Вершинина и главного врача Таймырской межрайонной больницы Владимира Фокина 14 
октября торжественно открыли фельдшерско-акушерский пункт. 

В новом здании имеется все необходимое оборудование. Кроме того, там предусмотрена 
квартира для будущих сотрудников медучреждения из других регионов. Для реализации 
социально значимого проекта Заполярный филиал «Норникеля» выделил около 18 
миллионов рублей. 

«Наличие жилья на сегодняшний день является одним из главных факторов 
привлечения молодых специалистов на территорию. Компания прилагает все усилия, чтобы 
жители Таймыра жили в достойных условиях, а социальная сфера, такая как образование, 
культура, здравоохранение, была на самом высоком уровне», – прокомментировала Анфиса 
Никифорова, руководитель направления по работе с коренными малочисленными народами 
Севера ЗФ «Норникеля». 

 «Таймырский телеграф» 
 

Первую очередь морского терминала на Таймыре введут в эксплуатацию в 2024 году 
Ввод в эксплуатацию первой очереди морского угольного терминала, строительство 

которого ведется в рамках освоения Сырадасайского угольного месторождения на Таймыре, 
планируется ввести в эксплуатацию в 2024 году. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на 
данные проекта бюджета Красноярского края на 2024 и плановый период 2025-2026 годов. 

Напомним, в апреле нынешнего года Главгосэкспертиза России выдала положительное 
заключение на создание акватории для приема и обслуживания грузовых судов и ледоколов в 
районе угольного терминала на Таймыре. 

Участок строительства акватории угольного терминала находится в районе поселка 
Диксон в Таймырском Долгано-Ненецком районе Красноярского края. Он расположен в устье 
Енисейского залива на побережье Карского моря и является самым северным портом в 
России. 

Корабел.ру 
 

На Таймыре из-за перебоев в отоплении жилых домов прокуратура начала проверку 
Прокуратура Таймырского района организовала проверку в связи с перебоями 

теплоснабжения в домах села Хатанга. По предварительным данным, в воскресенье 16 
октября около 18.00 часов вечера в 64 домах и социальных объектах населенного пункта 
опустилась температура в системе теплоснабжения, сообщает прокуратура Красноярского 
края. Отмечается, что причиной стало использование сырого топлива. 

«В связи с нарушением нормативов оказания коммунальной услуги по теплоснабжению 
прокуратура внесла представление в ресурсоснабжающую организацию ООО «Энергия», 
обслуживающую котельную», - сообщило ведомство. Информация о нехватке топлива и 
прекращении теплоснабжения не подтвердилась. После замены топлива работа котельной 
восстановлена, температура сетей теплоснабжения доведена до нормативного уровня. 

В рамках проверки надзорный орган оценит готовность объектов теплоснабжения села 
Хатанга к прохождению отопительного периода, а также соблюдение требований к хранению 
твердого топлива. 

По данным Среднесибирского УГМС, 15 и 16 октября температура воздуха в селе 
Хатанга достигнет -14 градусов. 

Коммерсантъ 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке растет число жертв мошенничества в IT-сфере 

По информации начальника отдела МВД по Таймырскому Долгано-Ненецкому району 
Виталия Цауня, представленной на еженедельной аппаратной планерке при главе города 
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Дудинки 16 октября, за девять месяцев текущего года на территории отмечается рост 
преступлений связанных с мошенничеством в сфере информационно-телекоммуникационных 
технологий. На текущий момент зафиксировано уже более 90 случаев, общая сумма 
переведенных злоумышленников средств превышает 30 миллионов рублей. 
 Жертвы обмана обращаются в правоохранительные органы практически еженедельно. 
Так, в минувшие выходные жительница Дудинки перевела мошенникам 450 тысяч рублей: она 
откликнулась на обращение в популярном мессенджере от близкого человека с просьбой 
перевода средств. К моменту, когда северянка опомнилась и перезвонила, чтобы уточнить 
для чего человеку такая крупная сумма, она успела перевести средства разными суммами на 
три банковских счета. 

Чтобы не попасть в подобную ситуацию, граждан призывают быть бдительными. 
Дудинцам напоминают, что переход по непроверенным ссылкам, может дать 
злоумышленникам доступ к вашему аккаунту, через который от вашего имени могут 
рассылаться призывы о переводе средств. Кроме этого, при получении сообщения с просьбой 
занять денег, необходимо созвониться с отправителем и уточнить действительно ли от него 
исходит просьба. 
 Помните, что если в отношении вас были совершены мошеннические действия — 
незамедлительно обращайтесь в полицию. 
 
В Дудинке прошел турнир-мемориал по спортивной борьбе 

14 октября в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» прошло 
открытое первенство Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района по спортивной 
борьбе в дисциплине «греко-римская борьба» памяти мастера спорта СССР Александра 
Григорьевича Кизима. Участниками соревнований стали 113 юных спортсменов из Дудинки, 
Хатанги и Норильского промышленного района. 
 С напутственными обращениями перед спортсменами выступили председатель 
Таймырского районного Совета депутатов Владимир Шишов, председатель Дудинского 
городского Совета Сергей Бородин. «Желаю всем ярких впечатлений от сегодняшних 
соревнований, а ребятам — оправдать ожидания тренеров, болельщиков, достичь 
собственных целей», — отметил Сергей Бородин. 

По итогам соревнований воспитанники Детско-юношеской спортивной школы им. А. Г. 
Кизима, представлявшие Дудинку, заняли девять третьих мест, одиннадцать вторых и 
четырнадцать первых мест. 
 Команда хатангской спортивной школы значительно улучшила результат прошлого 
года, взяв в этом году четыре «бронзы», два «серебра» и одно «золото». 

Одиннадцать борцов из Норильска заняли первую ступень пьедестала, девять вторую 
и тринадцать третью. На счету спортсменов из Кайеркана две золотые, шесть серебряных и 
шесть бронзовых медалей. Победители и призеры соревнований награждены грамотами и 
медалями. 
 
В Дудинке стартовал очередной этап Декады дорожной безопасности детей 

16 октября в рамках окончания адаптационного периода учащихся в новом учебном 
году и в преддверии осенних каникул на территории Красноярского края стартовал IV этап 
Декады дорожной безопасности детей. 
 В рамках плана мероприятий в Дудинской гимназии состоялись торжественная линейка 
и «Разговор о важном» в ходе которых инспектор по пропаганде безопасности дорожного 
движения Кристина Стахнева напомнила школьникам о правилах поведения на дорогах по 
пути из дома в школу, правилах безопасности при пересечении проезжей части, рассмотрела 
вместе с ребятами частые ошибки, которые допускают юные пешеходы, и отметила важность 
ношения одежды со световозвращающими элементами. 

Декада дорожной безопасности детей направлена на профилактику грубых нарушений 
правил дорожного движения, на выявление и пресечение нарушений правил проезда 
нерегулируемых перекрестков, фактов управления лицами, не имеющими права управления, 
вождения в состоянии опьянения, а также нарушения правил перевозки детей — пассажиров. 
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Дудинцев приглашают на мастер-классы по игре на баргане 

В детской школе искусств им. Б. Н. Молчанова продолжается реализация социального 
проекта «В хороводе северных ветров» — победителя конкурса социальных проектов «Мир 
новых возможностей» компании «Норильский никель». 

С 19 по 23 октября в выставочном зале учреждения пройдут мастер-классы по игре на 
баргане, которые проведет хомусист-импровизатор Дьулустаан Николаев из Якутии. 
Музыкант продемонстрирует возможности северного музыкального инструмента. 

Мастер-классы пройдут в выставочном зале школы искусств. Занятия состоятся 19, 20, 
23 октября — в 16:00, 21 октября — в 14:00. Принять участие в мероприятиях могут все 
желающие. Вход свободный. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Мурманске, Норильске и Анадыре установят наземные станции связи спутников 
"Скиф" 

Три базовые наземные станции передачи информации спутниковой группировки 
широкополосного доступа в интернет "Скиф", входящий в федеральный проект "Сфера", 
установят в Мурманске, Норильске и Анадыре, сообщили в "Роскосмосе". 

Каждая из станций будет оснащена четырьмя антенными постами. Станции разработаны 
в Информационных спутниковых системах им. Решетнева (входит в "Роскосмос"). 

"Система "Скиф" предназначена для обеспечения высокоскоростного широкополосного 
доступа в интернет с использованием малогабаритных терминалов типа VSAT. 

Ее группировка будет состоять из 12 спутников, работающих в трех плоскостях с 
наклонением орбит 90 градусов к экватору и высотой 8 070 км, что обеспечит наилучшее 
качество предоставления услуг, в том числе в северных регионах России, отметили в 
госкорпорации. 

INTERFAX.RU 
 

«Норникель» в 2022 году увеличил экспорт никеля на 190% 
Компания «Норникель» (MOEX: GMKN) в 2022 году заработала $16,9 млрд и стала 

наименее проигравшей в цветной металлургии по итогам года. На это обращает внимание 
издание Forbes. 

По данным Федеральной таможенной службы (ФТС), на фоне роста цен на никель 
компания в 2022 году увеличила экспорт металла и изделий из него до $5,8 млрд (+190%). 
Стоимость трехмесячных фьючерсов на Лондонской бирже металлов (LME) за прошлый год 
увеличилась с $20,9 тыс. за тонну до $32,2 млрд за тонну. 

Консолидированная выручка «Норникеля» за 2022 год составила $16,9 млрд, что на 5% 
меньше, чем годом ранее. Это, как пишет Forbes, связано со снижением цен на медь и 
платину. 

По итогам 2022 года экспорт никеля в страны Евросоюза компания по сравнению с 
предыдущим годом увеличила на 4,3% (до 61,3 тыс. тонн). На этот регион приходился и 
основной объем продаж «Норникеля» (47%). Продажи компании в Азию составили 31%, в 
Северную и Южную Америку — 15%, в Россию и страны СНГ — 7%. 

В первом полугодии 2023 года выручка компании от цветных металлов сократилась на 
21% и составила $6,8 млрд. Падение доходов, как пишет Forbes, связано с падением 
биржевых цен на металлы. 

Коммерсантъ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков: дорожную карту выполнения поручений президента составят в 
сжатые сроки 
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Губернатор Красноярского края поручил правительству региона в первоочередном 
порядке подключиться к выполнению поручений Владимира Путина. 

Напомним, документ был сформирован на прошлой неделе по итогам августовского 
совещания о социально-экономическом развитии края. 

Глава региона отметил, что к совместной работе необходимо привлечь коллег из 
российского правительства, федеральных министерств, депутатов Госдумы и сенаторов 
Совета Федерации от края. 

«У нас задача в сжатые сроки вместе с правительством РФ сформировать предложения, 
которые найдут отражение в федеральном бюджете и инвестиционных программах 
государственных компаний. Речь идет о строительстве дорог в обход Ачинска и Нижнего 
Ингаша, развитии комплекса международного аэропорта Красноярск, строительстве линии 
метро, расширении железной дороги на участке Красноярск-Восточный — Красноярск-
Северный и других проектах», — отметил Михаил Котюков. 

Еще одна из поставленных задач — проработать вопрос создания центрально-
евразийского транспортного коридора, который соединил бы Красноярский край, другие 
российские регионы, Монголию и Западный Китай. 

«Мы обсуждали на встрече с президентом, что эту инициативу можно серьезно 
проработать в рамках Красноярского экономического форума-2024. Нам предстоит 
сформировать экспертную площадку, где с коллегами из федеральных ведомств и 
организаций, соседних регионов проведем все необходимые расчёты и представим 
обоснования». 

Что касается газификации, то Михаил Котюков назвал принципиальным вопрос 
выполнения этого поручения Владимира Путина к 2028 году. 

«Сроки обозначены, ответственных президент указал в перечне. Поручаю на уровне 
контроля председателя правительства края совместно с Газпромом и уполномоченными 
федеральными ведомствами разработать дорожную карту реализации поручения. Главе 
города Красноярска, руководителям других муниципальных образований, где пройдет газовая 
магистраль, необходимо откорректировать генеральные планы развития своих территорий с 
учетом новых возможностей», — сказал глава края. 

Также краю предстоит утвердить масштабную программу развития туризма. По мнению 
Михаила Котюкова, эта сфера должна приобрести масштабы отрасли экономики — с 
рабочими местами, выстраиванием кооперационных и логистических цепочек, развитием 
инфраструктуры гостеприимства, народных промыслов. 

Кроме того, президент поручил проработать и инициировать внесение в федеральное 
законодательство изменений, которые предусматривают административную ответственность 
за негативное воздействие на окружающую среду. 

Newslab.ru 
 

ФАС уличила поставщика электричества в Красноярске в завышении тарифов 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) выявила необоснованное завышение 

тарифов на электроэнергию в Красноярском крае. 
В 2021-2023 годах ООО «РСК сети» необоснованно завысила тарифы. В связи с этим 

министерству тарифной политики Красноярского края предписано исключить из тарифов 
603,8 млн рублей и провести дополнительный анализ и расчёт расходов компании. 

Было выявлено, что в тарифы на электроэнергию были включены расходы компании, 
однако документов для их обоснования не было. Поэтому было выдано предписание 
тарифному регулятору, которое вступает в силу с 1 ноября. 

Добавим, что «РСК сети» зарегистрирована в Красноярске с 2003 года. Потребителями 
компании являются физические и юридические лица. По итогам 2022 года чистая прибыль 
компании составила 159,4 млн рублей при выручке в 659 млн рублей. 

АиФ-Красноярск 
В более 400 домах Красноярского края проведён капитальный ремонт 

В рамках региональной программы капремонта в многоквартирных домах заменили 103 
крыши, 70 систем электроснабжения, 120 инженерных систем холодного и горячего 
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водоснабжения, водоотведения и теплоснабжения, 62 системы газового 
оборудования, 13 фасадов, в 51 доме появились новые лифты, в 15 домах отремонтированы 
подвалы. С начала года капитальный ремонт в крае прошел выполнен в более 400 домах, 
сообщает пресс-служба краевого Минстроя. 

«Капремонт в домах проводится постоянно, в этом процессе задействовано множество 
специалистов. Вначале управляющие компании и специалисты муниципалитетов обследуют 
дома и выявляют необходимость выполнения капитального ремонта. Затем готовится 
проектная документация для каждого дома. Затем рабочие выполняют ремонт. Сейчас идёт 
проектирование, процедуры по поиску подрядчиков, заключение договоров для капремонта в 
670 домах края», — сообщил Юрий Шестопалов, заместитель министра строительства. 

До конца года капитальный ремонт завершится ещё в 230 домах края.   
press-line.ru 

 
В Красноярске выявили новую мошенническую схему обмана детей и подростков. 
Жертвами аферистов становятся дети от 7 до 15 лет. 

В Красноярском крае зафиксировали новую схему мошенников. Теперь преступники 
пользуются доверием несовершеннолетних, чтобы выманить семейные средства. Жертвами 
аферистов становятся как совсем еще маленькие дети от 7 до 11 лет, так и подростки от 12 
до 15. Об этом сообщают в ГУ МВД по краю. 

По данным полицейских, аферисты входят в доверие, представляясь знакомыми или 
близкими детей. В ходе доверительных бесед злоумышленники узнают у детей подробности 
жизни семьи, а потом используют эту информацию в подходящий момент. 

Как правило, диалог заканчивается просьбами о помощи. 
— Не всегда в просьбах фигурирует перевод денег. Это может быть необходимость 

отменить какое-либо списание, возможно где-то зарегистрироваться, — сообщили в МВД. 
Полицейские напоминают о необходимости проведения со своими детьми 

профилактических бесед. Ребятам нужно знать, что никому нельзя давать свои пароли, 
отправлять данные, скачивать по чьей-либо просьбе приложения и общаться с незнакомцами 
в сети. 

Горновости 
 

5. СМИ о России 
 

Посол Антонов заявил о недопустимости выпадов США против политического 
руководства России 

Россия считает неприемлемыми и неуместными выпады американской стороны против 
своего политического руководства, заявил посол РФ в Вашингтоне Анатолий Антонов, 
комментируя интервью президента США Джо Байдена телеканалу CBS. 

По его словам, выпады против российского политического руководства неприемлемы и 
неуместны. Антонов отметил, что стороны могут иметь разные точки зрения, но недопустимо 
опускаться до непристойных характеристик, подогревая в очередной раз и без того 
расцветшую пышным цветом в стране русофобию, передает ТАСС. 

Ранее президент США Джо Байден выразил уверенность, что Вашингтон способен 
решить кризис на Ближнем Востоке, а также «объединить всю Европу» и «подавить» Россию. 

Напомним, заместитель председателя Совбеза России Дмитрий Медведев указал на 
«деменцию» Джо Байдена, комментируя желание президента США «подавить» российского 
лидера Владимира Путина. 

Взгляд 
 

Шойгу доложил президенту о ситуации в зоне спецоперации. Министр обороны назвал 
обстановку устойчивой 

Обстановка в зоне спецоперации выглядит устойчивой и уверенной, украинское 
контрнаступление не достигло каких-либо серьезных успехов. Об этом доложил министр 
обороны Сергей Шойгу на совещании, которое провел президент России Владимир Путин. 
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Шойгу объяснил, что российские войска действуют профессионально и проявляют 
героизм на многих направлениях. Министр обороны выразил уверенность в том, что они не 
только удерживают позиции, но и продолжают реализацию намеченных планов. 

Глава военного ведомства рассказал, что украинская сторона пытается наступать на 
разных направлениях и практически везде сталкивается с активной обороной Вооруженных 
сил России. При этом на многих участках удается улучшить тактическое положение: 
фактически не допущено какого-либо продвижения. 

Там, где ВСУ проявляют особую активность, по словам Шойгу, выстроена глубоко 
эшелонированная активная оборона. С начала летней наступательной кампании, 
стартовавшей 4 июня, Украина понесла серьезные потери как в живой силе, так и в технике: 
речь идет о сотнях танков, 1500 бронированных машин. 

«У нас пройдена весенняя наступательная кампания, как и планировали украинские 
власти, летняя, теперь уже осенняя. И ни одной из этих кампаний какого-либо успеха – 
существенного успеха – достичь не удалось», – констатировал Шойгу… 

Ведомости 
 

Новак поручил нефтяным компаниям увеличить производство зимнего дизтоплива 
Нефтяным компаниям поручено увеличить производство зимнего дизельного топлива 

для нужд внутреннего рынка и проведения северного завоза, говорится в сообщении пресс-
службы правительства по итогам совещания о ситуации на внутреннем рынке 
нефтепродуктов с руководством нефтяных компаний, представителями Минэнерго, ФАС и 
Минсельхоза, которое провел вице-премьер РФ Александр Новак. 

Аналогичные действия были поручены и ранее, сообщал источник "Интерфакса", 
знакомый с протоколом совещания 6 октября: "Рекомендовать вертикально-интегрированным 
нефтяным компаниям не допускать снижения объема реализации дизельного топлива на 
биржевых торгах, предусмотрев замещение в полном объеме дизельного топлива летнего на 
межсезонное и зимнее; обеспечить прирост производства зимнего дизельного топлива на 
нефтеперерабатывающих заводах в целях полного обеспечения потребности рынка". 

"Была отмечена стабильная ситуация с ценами на нефтепродукты в розничном сегменте, 
снижение биржевых и мелкооптовых цен, а также стоимости топлива для 
сельхозпроизводителей", - говорится в сообщении по итогам совещания в понедельник. 

Новак поручил Минсельхозу совместно с властями регионов продолжить мониторинг цен 
посредников при продаже топлива аграриям. ФАС должна организовать проверки в 
проблемных регионах на предмет снижения цен на АЗС и в мелкооптовом сегменте крупными 
нефтяными компаниями и независимыми участниками рынка в соответствии с динамикой цен 
на бирже, где это топливо закупается. 

Между тем, источники "Интерфакса" сообщают, что Минэнерго просит компании 
предоставить данные о необходимых объемах экспорта дизтоплива с разбивкой по его 
сортам и видам транспорта, чтобы оценить объемы экспорта, необходимые для недопущения 
затоваривания НПЗ. 

INTERFAX.RU 
 

Планов менять ставки базовых налогов в эту трехлетку нет - Силуанов 
Планов менять ставки базовых налогов, включая НДФЛ, в предстоящий трехлетний 

период нет, к этой теме можно будет вернуться в новом бюджетном цикле, заявил глава 
Минфина РФ Антон Силуанов. 

"Мы при формировании бюджета на трехлетку не планировали касаться изменений 
базовых налогов, в том числе и НДФЛ", - сказал министр, отвечая на вопрос одного из 
участников заседания комитета Госдумы по бюджету, представляющего фракцию КПРФ, не 
рассматривает ли Минфин увеличение доходной базы за счет прогрессии НДФЛ и налога на 
роскошь. 

"Мы считаем, что вернуться к этому вопросу возможно. Когда? Можно было бы 
посмотреть в следующем бюджетном цикле. Но сейчас, когда мы формируем бюджет на 
предстоящую трехлетку, мы приняли решение базовые налоги не менять", - заявил Силуанов. 
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Министр также заявил, что больше не планируется взимать налог на сверхприбыль 
(windfall tax). "Разовые изъятия - на то они и разовые, что действуют один раз. Каждый год 
разовые изъятия реализовывать, наверное, было бы неправильно, нелогично. То, что 
касалось разового налога на сверхприбыль, на свехдоходы, то он действует в текущем году, и 
часть, возможно, поступлений будет и в следующем году - в зависимости от решения 
налогоплательщика", - сказал Силуанов. 

Депутат также спросил, нет ли планов изъять у банков "сверхдоходы", которые они 
получат в 2023 году. 

"Что касается больших сверхдоходов банков, это тоже потребует ключевых изменений 
базового налогообложения - налога на прибыль. А мы говорили, что налог на прибыль, НДФЛ, 
НДС не задействуем в рассмотрении бюджета трехлетку на предстоящий период. Поэтому 
мы большие сверхдоходы, как вы правильно заметили, у банков, в первую очередь, у 
Сбербанка (MOEX: SBER), можем забрать через повышенные дивиденды, которые банки 
заплатят нам в следующем году", - заявил Силуанов. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Правительство поддержало законопроект, резко ограничивающий аресты 
Правительство России поддержало идею резко ограничить аресты. При этом 

правительственные эксперты предлагают прямо прописать в УПК перечень случаев, когда 
арест будет запрещен. Или возможен только в самых исключительных случаях. 

Соответствующий законопроект внес в Госдуму Верховный суд России. Сейчас 
правительство дало положительный отзыв на инициативу при условии доработки. 

Самое главное: предлагается ограничить аресты лиц, страдающих тяжелыми 
заболеваниями, и резко ограничить аресты по делам о ненасильственных преступлениях. 
Если речи нет, что человек кого-то убил или ограбил, то в СИЗО его смогут отправить лишь в 
исключительных случаях. 

Но, допустим, обвиняемого в мошенничестве могут отправить под домашний арест. Или 
отпустить под залог. Или оставить под подпиской о невыезде. Если, конечно, следствие не 
обвиняет человека в особо крупном мошенничестве. Главное условие для гуманных правил: 
преступление не должно быть тяжким. 

Как рассказали в Верховном суде страны, в прошлом году судами было удовлетворено 
55 196 ходатайств об аресте лиц, подозреваемых и обвиняемых в преступлениях, не 
связанных с применением насилия. Кто-то украл что-то по мелочи. Кто-то взял, как говорится, 
на лапу: коррупция хоть и ужасное преступление, но все-таки с насилием не связанное. Кто-то 
еще как-то набедокурил, никого не поранив. 

…Как подсчитали в Верховном суде, из арестованных по ненасильственным делам 2593 
лица (5%) обвинялись в преступлениях небольшой тяжести. То есть реально речь шла о 
какой-то мелочовке. Еще 14 861 лицо (27%) обвинялось в преступлениях средней тяжести. 
Оставшиеся 37 742 лица (68%) проходили по делам о тяжких и особо тяжких преступлениях. 
Это могли быть, например, крупные аферы. Или масштабная коррупция. 

Понятно, что нередко арест мошенника вполне оправдан. Человек может скрыться с 
деньгами и уйти от правосудия. Однако в Верховном суде, проанализировав практику, сочли, 
что потенциал у идеи сокращения арестов есть. 

В правительстве, в свою очередь, потребовали уточнить некоторые понятия и 
детализировать проект. 

Правительственные эксперты обратили внимание, что предлагаемые понятия 
"преступление насильственного характера" и "преступление ненасильственного характера" 
относятся скорее к оценочным понятиям и не требуют нормативного закрепления. 

"Общий запрет применения меры пресечения в виде заключения под стражу в 
отношении лиц, совершивших преступления средней тяжести ненасильственного характера и 
небольшой тяжести, при отсутствии исключительных обстоятельств создает предпосылки к 
возникновению угроз безопасности, - говорится в отзыве. - В связи с этим перечень случаев, 
на которые распространяется законопроект, требуется уточнить". 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

За год из числа арестованных более 2,5 тысячи человек обвинялись в преступлениях 
небольшой тяжести 

Председатель правления Ассоциации юристов России Владимир Груздев рассказал, что 
также проектом предлагается ограничить возможность назначения ареста женщинам, 
имеющим малолетних детей, и лицам, страдающим заболеваниями. 

Он отметил, что заключение под стражу является наиболее строгой мерой пресечения, 
применение которой существенным образом ограничивает конституционные права граждан 
на свободу и личную неприкосновенность. При этом условия в следственных изоляторах 
строже, чем в колониях. 

"По этой причине мера пресечения в виде заключения под стражу может избираться 
только судом и только в том случае, когда невозможно применение иной, более мягкой меры", 
- подчеркнул Владимир Груздев. 

Вместе с тем сегодня судьи не всегда используют альтернативные меры пресечения в 
ситуациях, где их возможно применить. 

"Разработанная инициатива вводит дополнительные ограничения, которые позволят 
расширить применение гуманных мер пресечения. Таких как залог, домашний арест, запрет 
определенных действий. На сегодняшний день законодательство Российской Федерации не 
возлагает на суд обязанность учитывать при решении вопроса об избрании меры пресечения, 
связано ли преступление, в совершении которого подозревается или обвиняется лицо, с 
применением насилия или угрозой его применения", - пояснил Владимир Груздев. 

Российская газета 
 

Минтруд назвал число неформально работающих россиян 
За 2022 год было выявлено более 663 тысяч неформально работающих россиян. Об 

этом говорится в докладе Министерства труда РФ. 
«По данным мониторинга, за 2022 год выявлено 663 882 гражданина, находящихся в 

неформальных трудовых отношениях», — сообщают «Известия» данные ведомства. Большой 
риск возникновения теневой занятости отмечен в отраслях торговля, услуг, гостиничного 
бизнеса, а также строительства и сельского хозяйства. Для решения проблемы в Минтруде 
предлагают на уровне законов определить понятие теневой занятости и создать реестр 
работодателей, у которых обнаружили факты нелегальной занятости. 

Ранее сообщалось, что в России сократилось зарплатное неравенство. Разница в 
доходах между высокооплачиваемыми и низкооплачиваемыми работниками снизилась до 
13,1 раза. 

URA.RU 
 

6. Разное 
 
Напряжение запредельно. Почему Запад с тревогой ждет встречу Путина и Си 

Запад уже устал выдвигать версии, чего ему ждать от встречи Путина и Си. Но слава 
Богу, осталось ждать недолго. Уже завтра наш президент прибудет в Китай для участия в 
форуме "один пояс, один путь", в рамках которого запланирована его встреча с лидером 
Китая. 

Вообще надо сказать, что у западных "товарищей" или "бывших партнеров" мышление 
на уровне собаки Павлова. Они помнят, что крайний раз Путин посещал Китай в феврале 
2022 года и что произошло потом всем известно. Вот и сейчас на Западе разгоняется 
истерия, что Путин едет доложить Си, планы российского наступления. Но тут правда 
западные инстинкты начинают отличаться. Одни утверждают, что Путину нужно чтобы Си 
утвердил этот план, другие думают, что президент России, просто проинформирует своего 
союзника о российских планах. 

Страх Запада абсолютно понятен. Можно сколько угодно рассказывать про свою силу и 
гегемонию, но почему-то именно встречи Путина и Си управляют мировой повесткой. И 
совсем неслучайно новая их встреча заставляет Запад находиться в напряжении. 
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А напряжение уже достигло высокого уровня, если в сенате США предлагают 
готовиться к войне одновременно и с Россией, и Китаем. Понятно, что эти две страны, 
намного слабее Афганистана из которого США пришлось в прямом смысле убегать. 

Но если без шуток, то нынешняя встреча лидеров России и Китая пройдет в очень 
важный период. Ведь к уже известным событиям добавился и конфликт на Ближнем Востоке. 
Кроме этого, за время, прошедшее с последней встречи Путина и Си существенно 
изменилась обстановка в Африке. Так что двум лидерам будет что обсудить. 

Можно не сомневаться, что те договорённости, которых достигнут Путин и Си, Западу 
точно не понравятся. Об этом можно судить хотя бы по интервью, которое дал китайскому 
СМИ перед своим визитом Путин. В нем наш президент еще раз обозначил как Россия 
оценивает происходящие в мире события и кого считает ответственным за случившиеся. 

При этом еще раз было подчеркнуто, что Россия и Китай, это не военный союз, а 
партнерские отношения стран, которые одинаково видят пути мирового развития. Но это не 
должно расслаблять потенциальных противников наших стран. В случае необходимости они 
окажут друг друга необходимую поддержку. 

И здесь надо понимать, что далеко не всегда помощь заключается в прямых поставках 
чего-либо. Помогать можно разными способами. Так, например, Запад в истерике из-за 
непонятных грузов, которые КНДР отправляет сейчас в Россию. Но те, кто понимает степень 
связи КНДР и Китая, прекрасно понимают, что без одобрения со стороны Китая, вряд ли бы 
такие поставки могли состояться. 

Или как вам решение Китая не поставлять комплектующую для производства дронов 
нашему противнику. Кстати это решение еще больше напрягло Запад, так как в нём увидели 
явный признак скорого российского наступления. 

Не менее напрягает наших врагов и совместная позиция России и Китая по поводу 
ближневосточных событий. Надо понимать, что совокупный вес России и Китая в данном 
регионе, намного превосходит возможности США и Запада. От позиции наших стран, во 
многом будет зависеть как будут развиваться там события. И речь не об Израиле, которым 
руководят США. Здесь намного важнее действия соседних стран (Сирии, Ирана, СА, Катара, 
Египта, Турции). А эти страны во многом больше ориентированы на Россию и Китай, чем на 
Запад. В России они видят потенциального защитника, а в Китае глобального торгового 
партнера. 

Задача США разжечь еще один конфликт в этом регионе. Но только от позиции России и 
Китая будет зависеть получится ли у них это или нет. И не надо думать, что наши страны 
боятся столкновения с Западом и поэтому будут всячески пытаться не дать разгореться 
большому конфликту. Совсем нет. На самом деле грамотно спланированный ответ США в 
этом регионе, очень даже на руку и России и Китаю. Но главное слово здесь грамотно. Нашим 
странам не стоит бежать впереди паровоза и на этом этапе главное убедить своих 
сторонников не поддаваться на западные провокации. Ведь в США сейчас просто мечтают, 
чтобы в ответ на атаки аэропортов в Дамаске и Алеппо, Сирия вступила в противостояние с 
Израилем, так как рассчитывают, что у России не хватит ресурсов для поддержки Асада. 

Интересно, что визит Путина будет происходить на фоне рекордного достижения во 
взаимной торговле. Наши страны вышли на торговый оборот в 200 млрд. И здесь даже дело 
не в самой цифре. Гораздо важнее, что когда несколько лет назад Путин и Си обозначили её 
как ориентир, она казалась труднодостижимой, как минимум в ближайшей перспективе. Но 
прошло не так уж много времени и цель достигнута. 

Именно факт того, что договоренности Путина и Си всегда выполняются, даже когда на 
первый взгляд выглядят немного утопическими, и больше всего пугает Запад. Кто знает, 
какие новые горизонты планирования откроются у них на этой встрече. 

Конт 
 

В ПАСЕ решили "лишить" Путина статуса президента. В МИД РФ молчать не стали, 
ответили жестко 

Вы только посмотрите, какую ересь и абсурд озвучили в организации ПАСЕ. Там вдруг 
пришли к выводу, что после 2024 года президент России не будет являться легитимным. По 
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их мнению, должна сохраняться сменяемость власти. А если Путин так долго находится в 
должности главы государства, то это очень плохо. 

Именно так рассуждают "еврочиновники", которым до всего дело есть, кроме 
собственных проблем. Что удивительно, для себя они уже решили, что если Путин останется 
президентом России после выборов в 2024 году, то не будут признавать его легитимность. И 
сделают вывод, что в нашей стране полнейшая диктатура. 

То есть, по их мнению, пусть лучше через каждые, например, четыре года к власти 
приходит новый человек. Но дело-то в том, что пока он вникнет в государственные дела, 
начнет принимать какие-то решения, пройдет уйма времени. И за отведенный ему срок 
президентства он просто не успеет реализовать свой потенциал. 

И это притом, что если к власти придет умный, грамотный и дальновидный стратег. А что 
будет, когда в кресле главы государства окажется засланный казачок и начнет плясать под 
чужую дудку? Совершенно точно, что по стране прокатится волна народного возмущения. 
Люди выйдут на улицы и наступит хаос. 

Вот именно этого и хотят на Западе, чтобы расшатать ситуацию в России. В этой связи 
они заставили ПАСЕ произнести ересь касаемо выборов. Но ведь всем же понятно, что 
легитимность президента определяется собственным народом. Иными словами, если Путина 
люди выбрали, значит, они ему доверили управлять страной. 

А он уже не первый срок на этой должности, поэтому тут можно говорить только об 
одном - наш президент ведет страну в правильном направлении. И жители России не хотят 
ничего менять. Это там, в Европе творятся такие дела, что впору за голову хвататься. Им 
вообще плевать, кто будет у руля, главное, чтобы их хотелки выполнял. 

Свое мнение на этот счет высказал спецпредставитель МИД и посол по особым 
поручениям Геннадий Аскальдович. Он честно и без кривотолков назвал ПАСЕ никчемной 
организацией. Она по сути никаких вопросов и проблем не решает. Самая обычная 
говорильня, из которой мы вышли ровно год назад. И если уж говорить открыто, то ПАСЕ 
создавалось для того, чтобы собираться всей Европой и поливать Россию грязью. 

Однако теперь у них больше нет такой возможности, вот и голосят из-за рубежа. Думают, 
что мы расстроимся и побежим менять президента. Российский народ не будет этого делать, 
Путину доверяют свыше 80% населения страны, а это значит, что он единственный кандидат 
на то, чтобы и дальше управлять государством. 

Между тем, Геннадий Аскальдович также отметил, что решения ПАСЕ нас вообще не 
касаются. Эта организация давно потеряла смысл своего существования. Разве что для того, 
чтобы покрасоваться перед камерами и показать, какое у них единство. 

И всякий раз придумывают такие небылицы, что одна другой краше. Посол по особым 
поручениям порекомендовал им заняться своими собственными проблемами. В Европе 
русофобия поднялась до таких высот, что просто страшно становится. Русскоговорящие люди 
не чувствуют себя там в полной безопасности. Факты геноцида по национальной 
принадлежности и жестокие гонения налицо. Что касается же внутренней политики России, то 
здесь мы сами разберемся, как и с кем нам жить, и кто будет руководить страной на 
протяжении всего периода ее существования. 

Дзен  
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.10.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,29 ▼ 0, 02 

EUR 102,52 ▼ 0, 03 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


